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EN MARCHAEN MARCHA “APERTURA A LA PALABRA” “APERTURA A LA PALABRA”
  El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez encabezó elinicio del programa “Apertura a la 

Palabra”, el cual facilita el arranque de negocios, ya que los trámites se pueden realizar en un periodo pos-
terior de 90 días, lo que permite impulsar la reactivación económica.
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El secretario de Salud de Puebla, José Antonio Martínez García, informó El secretario de Salud de Puebla, José Antonio Martínez García, informó 
que a partir de hoy se llevarán a cabo las jornadas de vacunación contra que a partir de hoy se llevarán a cabo las jornadas de vacunación contra 
Covid-19 en 23 municipios del área conurbada para aplicar segundas Covid-19 en 23 municipios del área conurbada para aplicar segundas 
dosis a mayores de 18 años al igual que rezagados.dosis a mayores de 18 años al igual que rezagados.
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ANGELOPOLITANAS

La reactivación económica en el municipio de Puebla va en serio, con un 
programa innovador que alienta a los micros y pequeños negocios.
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, arrancó ayer el 
programa “Apertura a la Palabra”, el cual facilita nuevos negocios, 
pues los trámites serán posteriores y se pueden realizar en un 
periodo de 90 días, lo que permite impulsar la inversión y empleos.
En el Carmen, el alcalde expresó que esta propuesta se realizó 
durante su campaña y tiene como objetivo facilitar los trámites para 

que los poblanos puedan abrir un nuevo negocio.
“Nosotros durante la campaña insistimos de la importancia de la reactivación eco-
nómica, ustedes más que nadie sabe de los miles de empleos que se perdieron en 
nuestro país, en Puebla se habla de más de 70 mil negocios que cerraron a causa 
de la pandemia”, refirió.
Señaló que las pequeñas y medianas empresas generan el 70 por ciento de empleos, 
por ello la importancia de facilitar los trámites. Explicó que el trámite es muy fácil, 
sólo se debe ingresar al citó web: https://aperturaalapalabrapuebla.mx/
Se obtiene un código QR, lo que permite abrir el negocio de manera inmediata, y 
se establece un plazo de noventa días para cumplir con los trámites en el Ayun-
tamiento. Los únicos requisitos que solicita el gobierno municipal, es que estén 
remitidos dentro de la Carta Urbana, y que el nuevo negocio no venda alcohol o 
sustancias peligrosas.
 “Invitó a los poblanos a que aprovechen esta oportunidad y yo estoy seguro que 
juntos podemos dar un nuevo rumbo a nuestra economía a la reactivación econó-
mica abriendo negocios”, dijo Lalo Rivera.

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional, Jesús Giles, informó 
la noche del domingo en redes sociales que “twitter suspendió 
temporalmente la cuenta del @PANPUEBLA por seguridad. Detec-
tamos que trataron de ingresar a la misma de diferentes lugares 
fuera del estado y cambiar las contraseñas.
“Nos informaron que en 15 días será activada nuevamente”, concluye 
su breve comunicado ya que desde el sábado pasado cerraron la 
cuenta con más de 22 mil seguidores y no dieron ninguna explicación 

hasta el pasado domingo. Ahora el panismo sin cuenta en redes sociales, 
mal augurio.

El director del Instituto Municipal del Deporte, Antonio Iriarte González, 
sostuvo que es un hecho la realización del Campeonato Mundial de Futbol 
7 en Puebla para 2023, pese al conflicto que existe entre la Federación 
Internacional de Futbol 7 Américas y la Federación Internacional de 
Futbol 7.
El funcionario señalo que el convenio que realizó el Ayuntamiento de 
Puebla fue con la organización más grande, la que tiene más países 
afiliados y la liga profesional en México.

“Hicimos un scouting exhaustivo, y es la mejor federación la que está con nosotros. 
Nosotros somos independientes de los problemas que tengan entre ellos, y por 
supuesto se va a llevar a cabo el mundial en 2023, es un hecho”, precisó.
Está garantizado al 100 por ciento el torneo de futbol en la ciudad de Puebla, agregó.
La IFAI7 informó que la organización denominada Federación Internacional de 
Futbol 7 Américas “FIF 7”, encabezada por Hugo Loureiro, Fabian Canaveris y 
Adolfo Díaz, está engañando a los gobiernos para llevar a cabo negociaciones 
con torneos falsos.
La FIF 7 contestó que cuenta “con más de 50 países miembros en todos los 
continentes y trabaja en cooperación con la EMF (Euro Mini Football), la entidad 
continental más prestigiosa del Europa”.

El gobernador Miguel Barbosa Huerta adelantó que, para acudir 
a un bar, a un restaurante o a un lugar cerrado se deberá mostrar 
el certificado de vacunación que compruebe que la persona está 
vacunada contra el Covid-19.
Agregó que el propósito de emitir los decretos es avanzar en la 
vacunación en el estado, y quienes decidan no hacerlo, deben 
asumir las consecuencias de ello.
“Reconocemos la diversidad de pensamientos, de quienes han 
decidido no vacunarse, pero si decidieron no vacunarse, no pueden 
más que asumir la consecuencia reglamentaria de eso, la que 
tiene que estar contenida en un decreto”, dijo.
Barbosa Huerta añadió que en los lugares públicos, como parques, 
zócalos y otros, se tendrá libre acceso, de lo contrario sería una 
transgresión al derecho de tránsito.
Sobre las personas que decidieron vacunarse en el extranjero, 

señaló que seguramente cuentan con su comprobante, porque lo expidieron en 
Estados Unidos, Canadá y países de Europa, Asia y Sudamérica, por lo que será 
válido.

L

El d
so
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JUEZ AMPLÍA PLAZO PARA CIERRE 
DE INVESTIGACIÓN CONTRA 
EMILIO LOZOYA POR CASO 

AGRONITROGENADOS
La FGR acusa a Emilio Lozoya del presunto fraude en la compra 
venta de la planta de fertilizantes Agronitrogenados en Veracruz

EN REUNIONES DE AMLO EN 
WASHINGTON “SE LOGRÓ ALGO MEJOR 

QUE EL MEJOR ESCENARIO”: 
ESTEBAN MOCTEZUMA

Esteban Moctezuma, embajador de México en EE.UU., 
dijo que las reuniones de AMLO en Washington pueden 
resumirse en una palabra: entendimiento

ESTOS SON LOS CANDIDATOS A 
PREMIOS THE BEST DE LA FIFA
La FIFA dio a conocer a los nominados para los Pre-
mios The Best, gala que se llevará a cabo el próximo 
17 de enero de 2022

MÉXICO SERÁ SEDE DEL MUNDIAL 
DE LEAGUE OF LEGENDS EN 2022

Por primera vez México será sede del Mundial de League 
of Legends en 2022, informó Riot Games, desarrolladora 
del videojuego
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Crisanto

DEL REPORTERO

La Comisiona Nacional de los Derechos Humanos realizó una recomendación 
al gobierno de Puebla, a la Auditoría Superior de la Federación y a legislado-
res locales en las que establece violaciones a las garantías de Jorge Aguilar 
Chedraui, quien tendrá que ser desagraviado y recibir una compensación 
por “las acusaciones desacertadas”.
En su edición de ayer y en la columna de su director, Rodolfo Ruiz, la plataforma 
electrónica y portal E-Consulta dan a conocer que con fecha 3 noviembre de 
2021, hay una recomendación de la CNDH con número de expediente 75/2021 
que obliga al gobierno “a desembolsar un monto de compensación y desmanchar 
la imagen pública de un ex funcionario al que afectó con acusaciones.
La nota es puntual al señalar:
“El análisis que la CNDH realizó al recurso que inició Aguilar Chedraui, CND-
H/6/2021/55233/Q, en manos de María del Rosario Piedra Ibarra, concluyó que 
Barbosa Huerta y el titular de la Auditoría Superior del Estado de Puebla (ASE), 
Francisco José Romero Serrano, así como personajes de la LX Legislatura del 
Congreso de Puebla, agraviaron al quejoso con imprecisiones.
“El 18 de junio de 2021, Jorge Aguilar Chedraui denunció ante la CNDH que Bar-
bosa Huerta y Romero Serrano violaron el principio de presunción de inocencia 
al imputarle injustificadamente el delito de desvío de recursos mientras trabajó 
como Secretario de Salud Pública de Puebla de 2011-2013, durante la adminis-
tración del ex gobernador Rafael Moreno Valle Rosas”.
“Por lo tanto afirma el quejoso y la víctima, el proceder en su carácter de Titular 
del Ejecutivo, y el Auditor Superior del Estado de Puebla; así como PSP1, en su 
Carácter de Presidenta de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior del 
Estado, PSP2, PSP3, PSP4 todos integrantes del H. Congreso del Estado, resul-
tan una violación a sus derechos humanos al honor, la dignidad a la presunción 
de inocencia y trascienden su entorno familiar y social”, establece el documento 
de la Comisión.
Para sustentar y defender sus cuentas públicas, Aguilar Chedraui presentó los 
resultados de las revisiones que realizaron la Auditoría Superior de la Federa-
ción (ASF), la Secretaría de la Función Pública (SFP) y la Auditoría Superior del 
Estado (ASE).
“Las actas que fueron emitidas en 2011,2012 y 2013 dan cuenta de que la admi-
nistración de Jorge Aguilar Chedraui al frente de la dependencia a cargo de varias 
aportaciones monetarias, fueron utilizadas en tiempo, forma y legalidad.
“Para comprobar las acusaciones de (gobernador Miguel) Barbosa Huerta, Romero 
Serrano, Gabriel Biestro Medinilla y la participación de Olga Lucía Romero Garci 
Crespo, entre otros diputados, Aguilar Chedraui recabó todas las notas perio-
dísticas que fueron publicadas por medios locales.
“Los respectivos encabezados evidencian las declaraciones y la identidad de 
quienes las emitieron”.
Por ejemplo, “el miércoles 26 de junio de 2019, Biestro Medinilla, ex coordinador 
de Morena en la LX Legislatura señaló que se revisarían las finanzas del panista 
Jorge Aguilar, al denunciar un posible desfalco de mil millones de pesos en el sector 
Salud. La investigación de esta y otras cuentas correría a cargo de la Comisión 
Inspectora que presidía la diputada morenista, Olga Lucía Romero Garci Crespo”.
La CNDH estableció: “En el presente caso ha quedado expuesta la responsabili-
dad por la violación a los derechos humanos a la seguridad jurídica, la legalidad, 
la imagen pública, así como al principio de presunción de inocencia, a la dignidad 

y la privacidad, derechos humanos consagrados en la Declaración Universal de 
Derechos Humanos”
“Los acusados argumentaron que sus comentarios formaban parte del derecho 
a la libre expresión, sin embargo, fueron rechazados por acusar y violar la pre-
sunción de inocencia.
En su análisis, la CNDH dio cuenta de oficios de investigaciones que fueron pre-
sentadas en 2021 para sustentar la persecución injustificada del gobierno estatal.
“La primera, por el Consejero Jurídico, Ricardo Velázquez Cruz, en representación 
del gobernador el pasado 9 de agosto con número CJ/066/2021. La segunda, 
emitida el 20 de agosto por la encargada de despacho de la Dirección General 
Jurídica de la ASE y dos oficios firmados por el Congreso del Estado.
“La CNDH emitió resolutivos para el mandatario estatal: debe realizar un acto 
público de reconocimiento de responsabilidad por los hechos y ofrecer una disculpa”, 
a lo que se suma una indemnización y gestionar la eliminación de las publicacio-
nes en medios, portales y redes sociales, además los funcionarios involucrados 
“deberán recibir un curso de capacitación sobre derechos humanos, medida que 
incluye a la ASE”.
La recomendación a autoridades poblanas es un hecho inédito, por lo menos en 
el estado de Puebla, que marca derroteros nuevos sobre acusaciones y declara-
ciones de los hombres de poder.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Roberto Herrera Oropeza se desplazaba en su bicicleta en alguna avenida de 
Tuxtla Gutiérrez, esa tierra que conocemos bien los poblanos por los policías que 
envían desde allá, para luego ser detenidos por la DEA en Guatemala.
Pues ese joven ciclista era un delincuente, pero no se piense que de cuello blanco 
o que había cometido un homicidio.
Su delito era flagrante y evidente: iba manejando su bicicleta a exceso de velo-
cidad, así como lo lee.
El infractor señala que fue detenido por policías de tránsito y que le comentaron 
que circulaba a exceso de velocidad. Cínico, el delincuente se preguntaba cómo 
podrían haberle medido la velocidad a su bicicleta.
Como lucía peligroso el muchacho, quien además portaba casco, en cuestión de 
unos pocos segundos ya estaba rodeado por al menos cuatro policías, listos para 
repeler la agresión por parte del acelerado ciclista.
Al parecer, no pasó a mayores el asunto y el muchacho subió a las redes sociales 
el encontronazo con las fuerzas chiapanecas del orden.
Los malosos se preguntan si ese muchacho no debería haber sido detenido por 
la velocidad a la que iba, particularmente porque su bicicleta no usa combustible 
fósil, como ése que, según el presidente, “es un gran negocio”.
También se preguntan si el joven delincuente de la bicicleta no era en realidad un 
testigo colaborador de la fiscalía y por lo tanto gozaba de la impunidad necesaria 
para ir a cenar pato al Hunan, a bordo de ese medio de transporte.
Y aún las cosas pueden empeorar: ya llegará el momento de ser detenido por 
caminar a exceso de velocidad.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Respaldó IP Puebla trabajos en calles del centro 
histórico para mejorar imagen CANACO a favor de que 

desaparezcan los bolardos
La Cámara Nacional de Comercio Servicios y Turismo (Canaco), 
mencionó estar a favor del retiro de bolardos, sin embargo, sugirió 
realizar un estudio de cuales sirven y cuáles no, pues hubo muchos 
que no tenían mucho sentido. El presidente Marco Antonio Prósperi 

seguridad a los peatones. “Te pongo un ejemplo el que está en el 
boulevard 5 de Mayo y las 2 oriente, hay había un cuando daban la 
curva los autobuses, no podían dar la curva, lo ponen ahí en un cruce 
normal, una calle normal y yo creo que fue puesto sin un tema de 
privilegiar al peatón, la verdad es que desquician todo y a lo mejor 
hasta ponen en riesgo a la persona que camina, entonces mira hay 
cuestiones técnicas a nivel mundial y deben ser cuestiones técnicas y 
no solo por capricho (…) lo que haya que quitar pues que se quite y lo 
que haya que apoyar pues adelante”, acotó. En tanto que el presidente 
de la Asociación Poblana de Hoteles y Moteles, Manuel Domínguez Gabián, 
coincidió con la CANACO, pues dijo que muchos de los artefactos se 
pusieron sin ningún estudio y eso hizo que los ciudadanos protestaran.

OBRAS DE RESTAURACIÓN

ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Los presidentes de 
la Cámara Nacional de Comercio 
Servicios y Turismo (Canaco), Marco 
Antonio Prósperi Calderón y de la 
Asociación Poblana de Hoteles y 
Moteles, Manuel Domínguez Gabián, 
respaldaron las obras que retomará 
el Ayuntamiento de Puebla en la ca-
lle 5 de Mayo.

Precisaron que la afectación no 
será en todo el corredor de la 5 de 
Mayo, del 21 de noviembre al 18 de 
diciembre, sino por tres calles.

Además de que se anticipa el 
cierre de vialidades para evitar la 
circulación de vehículos como de 
peatones.

Reconocieron que el cierre de 
calles afectará a los negocios tem-

-
-

cesario que éste funcione y tenga 
una mejor vista.

“Nos lo habían ya avisado, tuvi-
mos una reunión aproximadamente 
un mes, nos lo habían anticipado, la 
idea es que, si se tiene que hacer 
esos trabajos por temas de presu-
puesto, es decir si no se gasta ese 
dinero ya no se puede gastar, en-
tonces habría un subejercicio. Total, 
la idea es que se trabaje sobre todo 
de noche y de día donde no haya 
tantas afectaciones”, dijo Marco 
Antonio Prósperi.

Al respecto, Manuel Domínguez 
Gabián indicó que es necesario que 
concluyan con esta obra que inició 
la administración pasada y que que-
dó inconclusa, en una vialidad tan 
importante del Centro Histórico.

“Lo que van a hacer es poner a 

la misma altura, la banqueta con las 
calles, van hacer como un tope en 

todos ya que la gente no va tener 
que bajar a la calle para volverse a 
subir; lo que nos interesa es que esto 
funcione”, concluyó.  ALMA MÉNDEZ
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SEP regresará a clases presenciales 
de forma escalonada al 100%

Puebla, Pue- La Secretaría de Educación alista las condiciones 
para que las y los alumnos de toda la entidad regresen a la 
presencialidad escalonada al cien por ciento en las aulas en 
enero de 2022, ya que el compromiso y responsabilidad para 
retomar actividades en las escuelas también corresponde a 
la comunidad educativa, informó el titular de la dependencia, 
Melitón Lozano Pérez, al presidir la segunda sesión ordinaria del 
Consejo Técnico Estatal (CTE).

El objetivo de la reunión, a la que asistieron directores 
de los 12 niveles educativos que conforman la Subsecretaría 
de Educación Obligatoria y su titular, María del Coral Morales 

docentes a los aprendientes según la modalidad y esquema de 
atención; establecer mecanismos de monitoreo para fortalecer 

-

cativo híbrido y promover acciones permanentes orientadas al 
cuidado de la salud de la comunidad.

Lozano Pérez invitó a los asistentes a que evalúen las ac-

la mejora continua es la clave en la educación. Agregó que el 
aprendizaje en la entidad debe responder a las necesidades de 
cada escuela y región, además es necesario que los docentes 
integren la guía de temas y estrategias que envía la federación 
con el proyecto educativo estatal.

En la sesión, el funcionario destacó que el trabajo de los 
profesores debe basarse en el proyecto de transformación edu-
cativa de las 4-A (asequible, accesible, adaptable y aceptable), 

bajo valores éticos que consiste en formar ciudadanos técnica-
mente competentes y socialmente responsables.  ALMA MÉNDEZ

ESTRATEGIA DE SEGURIDAD DEBE CAMBIAR ANTE 
NULOS RESULTADOS; TECAMACHALCO, UN EJEMPLO
Puebla, Pue. El presidente de la 
Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (Canacintra), capítulo 
Puebla, Luis Espinosa Rueda, lamentó las 
ejecuciones de los tres ministeriales en 
Tecamachalco, debido a que afectan en 
el quehacer diario de la sociedad, pues la 
gente deja de llegar a la zona, no obstan-
te, no afecta en la inversión.

En conferencia de prensa preci-
só que la estrategia del Gobierno del 
Estado se ha hecho bien, y los hechos 
de Tecamachalco está permeado de un 
tema federal y judicial, por ello la estra-
tegia nacional tiene que cambiarse, de-
bido a que el ejército no está entrenado 
para el cuidado civil.

suscitados se deben a una descomposi-
ción o por intereses de algunos intereses 

-
dad es muy complejo a nivel nacional, ya 

que ha sido poco visible que se haya cam-
biado de una policía federal a una Guardia 
Nacional (GN) y extenderla ha tenido un 
efecto poco visible, solo en algunos ha te-
nido efectos acertados.

“Lo que más afecta es en lo anímico 

de la sociedad, en el comercio porque la 
gente deja de salir o tiene más precau-
ción en la parte de la industria, afecta en 
la industria en los trabajadores, pero en la 
parte de inversión halla es un poco más 

 ALMA MÉNDEZ

Nueva planilla intenta 
unir a burócratas ante 
el cambio de dirigencia
Puebla, Pue. La aspirante a la Secretaria 
General del Sindicato de Trabajadores 
al Servicio de los Poderes del Estado de 
Puebla y Organismos Descentralizados 
(STSPEPYOD), Margarita Hernández 
Cruz, presentó la planilla “Progresa”, 
la cual tiene por objetivo de reintegrar 

de lado divisiones y tener unidad en su 
gremio.

Aseguró que en los próximos días 
registrarán la planilla para que pueda 
competir en la elección que se llevará a 
cabo el próximo 15 de diciembre, donde 
se espera un proceso transparente para 

Progresa pueda ganar se necesita el 
-

que se deben hacer con acciones que 

Descartó que haya habido un frau-
de en la elección del Comité Electoral, 
pues los tres aspirantes al cargo que son 
Miguel Carreón, Jhovanny Gallo y ella 
sumada con el grupo de Voto Razonado, 
no vieron nada irregular. 

 Aclaró que como comité no pueden 
tomar decisiones sin antes consultar a la 
Asamblea General, ya que toda acción 

no por un grupo.
Recordemos que este domingo el 

Movimiento por la Democracia y Unidad 
Sindical Antirreeleccionista, denunció 
fraude electoral e imposición del Comité 
Electoral a modo, de parte de la actual 
secretaria del Sindicato Virginia Socorro 
Meza Cruz, con el propósito de perpe-

-
ses personales.  ALMA MÉNDEZ

Por diciembre, antros y tables piden cerrar más tarde
Puebla, Pue. Empresarios de la 
Vida Nocturna de Puebla, piden 
a la autoridad estatal cerrar sus 

realizan muchos eventos de ce-
lebraciones por la noche lo que 
les permitiría continuar con la 
recuperación económica de su 
gremio.

Mediante un comunicado el 
representante legal de la asocia-
ción Guillermo Méndez Morales, 

-
ció con la apertura responsable, 
han podido generar 30 mil em-
pleos directos.

Méndez Morales, enfatizó 
que los negocios que conforman 
la asociación cuenta con las 

medidas de higiene requeridas 
por las autoridades sanitarias 
garantizando la seguridad de 
clientes y colaboradores dentro 
de los establecimientos, por lo 
que dijo que están dispuestos 
a colaborar con las autoridades 
para cuidar a sus clientes para 
sumarse a la reactivación eco-
nómica.  ALMA MÉNDEZ
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Para evitar nueva ola 
Covid, se refuerzan 
medidas sanitarias en 
plazas comerciales
Puebla, Pue. La Asociación de Centros 
Comerciales de Puebla (ACECOP) re-
forzó las medidas sanitarias en las 
plazas agremiadas para minimizar la 
propagación del Covid-19 ante el ries-
go de una nueva ola de contagios, so-
bre todo ante el aumento de personas 
por las compras navideñas.

El director, Andrés de la Luz 
Espinoza, consideró que los ciudada-
nos deben hacer conciencia de la im-
portancia de no bajar la guardia ante 
el riesgo de enfrentar una nueva ola 
de contagios para no poner en peligro 
su salud y a sus familias, así como a la 
economía, pues aún existen personas 
que se niegan a usar cubrebocas así 
como la utilización de gel antibacterial.

“Nuestro trabajo es vigilar que no 
se baje la guardia e insistiendo que la 
gente use el cubrebocas, aunque to-
davía hay gente que se le olvida o que 
piensa que por estar vacunado ya no 
lo necesita y nuestro trabajo es estar 
monitoreando este tema”, acotó.

Finalmente dijo que los respon-
sables de los negocios también han 
fortalecido sus protocolos sanitarios 
vigilando que se pueda mantener la 
sana distancia mientras realizan sus 
compras.  ALMA MÉNDEZ

Sube a 157 hospitalizados Covid 
el fin de semana, 30 están graves

Secretaría de Salud de Puebla registró 
81 nuevos infectados de Coronavirus y 
2 muertos, actualmente hay 122 mil 678 
acumulados y 16 mil 127 fallecidos.

El secretario de Salud de Puebla, José 
Antonio Martínez García, detalló los casos:

Viernes 26
Sábado 31

Domingo 24
Respecto a las defunciones, el sábado y 

domingo se contabilizaron una por cada día.
Asimismo, informó que, en todo el 

Estado hay 144 casos activos distribuidos 
en 24 municipios, es decir el Covid-19 
tiene presencia en el 11 por ciento de la 
entidad.

Además se tienen registrados 157 pa-

cientes hospitalizados, de estos 30 están 
graves, por lo que requieren ventilación 
mecánica asistida.

En su turno, la titular de la Secretaría 
de Gobernación (Segob), Ana Lucía 
Hill Mayoral, informó que hay 6 reos 
contagiados que están en el Centro 
de Internamiento Especializado para 
Adolescentes (CIEPA).  SILVINO CUATE

DESDE HOY, LA SEGUNDA DOSIS A CENTENNIALS 
DE 23 MUNICIPIOS CONURBADOS DE PUEBLA

Puebla, Pue. El secretario de Salud de 
Puebla, José Antonio Martínez García, 
informó que este martes 23 de noviem-
bre se llevará a cabo las jornadas de 
vacunación contra Covid-19 en 23 mu-
nicipios del área conurbada para aplicar 
segundas dosis a mayores de 18 años al 
igual que rezagados.

El funcionario estatal indicó que en-
tre los municipios se contemplan a:

Amozoc
Atlixco
Calpan
Coronango
Cuautlancingo

Huejotzingo
Izúcar de Matamoros
Juan C. Bonilla
Ocoyucan
San Andrés Cholula
San Pedro Cholula
San Gregorio Atzompa
San Martín Texmelucan
Explicó que, además de los muni-

cipios del área conurbada también se 
contemplan a 12 demarcaciones más, 
sin embargo no dio más detalles.

la capital poblana se aplicaron 347 mil 
257 vacunas contra Covid-19 a mayores 

de 18 años y rezagados.
Cuestionado sobre el abasto de va-

cunas dijo que este lunes la Secretaría 
de Salud envió sus Thermo King a los la-
boratorios de Biológicos y Reactivos de 
México S.A. de C.V., (BIRMEX), para re-

“El día de hoy (22 de noviembre) 
mandamos los Thermo King del gobier-
no del estado a BIRMEX vamos a reci-
bir vacunas de la marca AstraZeneca 

Federación los lineamientos”, declaró.   
        SILVINO CUATE

Maestros y alumnos 
piden retomar 
proyecto de Orquesta 
de la Nueva Escuela 
Mexicana
Puebla, Pue- En las afueras del Congreso 
local, maestros y alumnos pidieron la 
intervención de la LXI Legislatura del 
Congreso local para retomar el proyec-
to de la Orquesta de la Nueva Escuela 
Mexicana (ONEM) el cual inició como 
“Orquestas Esperanza Azteca”.

Durante su protesta, expusieron que 
son alrededor de 80 maestros y 800 alum-
nos que antes de la emergencia sanitaria 
por Covid-19 estaban en el proyecto.

Solicitaron que se cumpla con el pago 
de salarios que les adeudan desde antes 
de la pandemia, mismos que alcanzan 
hasta una suma de 300 mil pesos por or-
questa.

Pidieron también que se les permita 
regresar a las instalaciones de la ex fábri-
ca “La Constancia” para tomar clases, tal 
como lo están haciendo ya otros planteles 
educativos.

alumnos, que no tienen recursos para 
pagar por una hora hasta 400 pesos, be-

-
sos”, dijeron.  AURELIA NAVARRO
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Con “Apertura a la Palabra” 
será más fácil abrir tu negocio 
en el municipio de Puebla

Puebla, Pue. El presidente municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez encabezó 
el arranque del programa “Apertura a la 
Palabra”, el cual facilita la apertura de 
negocios, ya que los trámites se pueden 
realizar en un periodo de 90 días, lo que 
permite impulsar la reactivación econó-
mica.

Desde la colonia del Carmen, el pre-
sidente expresó que esta propuesta se 
realizó durante su campaña, y tiene 

como objetivo facilitar los trámites para 
que los poblanos puedan abrir un nuevo 
negocio.

“Nosotros durante la campaña insisti-
mos de la importancia de la reactivación 
económica, ustedes más que nadie sabe 
de los miles de empleos que se perdie-
ron en nuestro país, en Puebla se habla 
de más de 70 mil negocios que cerraron 

Señaló que las pequeñas y medianas 

EL RETIRO DE 
BOLARDOS SEGUIRÁ, 
PERO SE GARANTIZARÁ 
LA SEGURIDAD: ERP
Puebla, Pue. Ante la crítica de organi-
zaciones civiles por el retiro de bolar-
dos, el presidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, aseguró que se 
va a garantizar la circulación segura 
para el peatón, ya que su administra-
ción cuenta con estudio de movilidad 
que respalda la reestructura vial.

El alcalde dijo que va a continuar 
el retiro de bolardos en el municipio 
de Puebla, sin embargo, sólo se rea-
lizará en los puntos donde no tienen 
un sustento técnico se su instalación.

“El gobierno de la ciudad estará par-
ticipando y cuidado la movilidad integral 
en el municipio de Puebla, privilegian-
do por supuesto al peatón al ciclista, el 
transporte público y después el transpor-
te particular y aquellos que no cumplan 
la norma técnica, insisto tendrán que ser 
retirados y tendrán que ser reutilizados 
en zonas y de la manera adecuada que 
permita seguir conservando el ciudada-
no del peatón”, declaró.

Comentó que actualmente se han 
retirado 20 bolardos del centro histórico, 
los cuales serán reubicadas en zonas de 
riesgo como lo marca la norma técnica.

En este mismo sentido comentó 
que la Secretaría de Movilidad ya ha 
tenido un acercamiento para escu-
char las inconformidades de las orga-
nizaciones civiles, esto para conocer 
sus inquietudes. De igual forma dijo 
es respetuoso de los señalamientos 
por el retiro bolardos, pues todas las 
opiniones aportan en las decisiones 
que toma el Ayuntamiento.

“Son cuestiones de opiniones y 
de enfoque, sé que ha habido algu-
nas manifestaciones de algunos bo-
lardos que se han quitado también al 
respecto en este sentido, y diría más 
manifestaciones opiniones encontra-
das al respecto, muchos ciudadanos 
piensan que sí se tiene que quitar 
y algunos otros colectivos piensan 
que no se tienen que quitar, (...) ya 
ha habido un acercamiento directa-
mente por el aérea de movilidad del 
gobierno municipal para responder e 
informar de manera directa a aquellos 
colectivos que han manifestado una 
inquietud respecto a los bolardos”, 
declaró.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Tras la muerte de tres agentes 
estatales de Investigación en Tecamachalco, 
el gobernador Miguel Barbosa Huerta anun-
ció que no ha recibido una petición formal 
por parte del Ayuntamiento para asumir la 
seguridad en esta demarcación, sin em-
bargo dijo que la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP), ya tiene presencia en el mu-
nicipio.

SIN PETICIÓN FORMAL
El titular del Poder Ejecutivo señaló que a 

-
mal por parte del gobierno municipal de 
Tecamachalco, sin embargo, elementos de 
seguridad estatal se encuentran en la zona 
desde el día en que ocurrieron los hechos.

“No existe ninguna petición formal des-
de el Ayuntamiento de Tecamachalco dirigi-
da al gobierno del estado para hacerse car-
go de la Seguridad Pública, (...) no obstante 
a ello desde el día y la hora que ocurrieron 
los hechos, la policía estatal está presente 
en Tecamachalco”, dijo.

Aseguró que la seguridad se ha refor-
zado principalmente los sábados y domin-
gos, además indicó que su administración 
atiende los momentos coyunturales que se 
reportan en los municipios.

“Desde el día de los hechos, allá en 
Tecamachalco la policía está presente en 
operativos en Tecamachalco, atentos a la 
responsabilidad que se tiene sobre este 
tema”, declaró.

 SIGILO EN INVESTIGACIONES
Asimismo, dijo que la investigación corre 
a cargo de la Fiscalía General del Estado 
(FGE) por ello se limitó a dar detalles de los 
avances que se tienen.

“Es una investigación sujeta a procedi-
mientos legales, y que estaré atento a ella, 
y respeto a las revisiones es permanente, 
Sedena revisa armas, porque las licencias 
colectivas se otorgan por la Sedena al go-
bierno del estado y el gobierno del estado 
las reproduce a los municipios”, declaró.

Cuestionado sobre si el alcalde de 
Tecamachalco, Carlos Ignacio Mier 
Bañuelos, debía solicitar licencia para dejar 
su cargo, durante el tiempo que concluyen 
las averiguaciones, el gobernador dijo que 
no le corresponde opinar sobre ese tema.

“Sobre ese tema no voy a opinar, para que 
no cargue en mis palabras de interpretación, 
entonces, esa parte no me toca a mí opinar-
la”, dijo.

“Yo espero que no, pero yo no lo sé, yo 
no me meto a las investigaciones, ni me re-
portan el curso de las mismas, yo no sé, el 
deslinde de responsabilidad de los hechos 
ocurridos el viernes lo tiene que hacer la 
Fiscalía General, no el gobierno estatal”, de-
claró.

En este mismo sentido, Barbosa Huerta 
dijo que el alcalde Ignacio Mier no lo consul-
tó para la contratación de Alejandro Santizo 
como titular de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) y si lo hubiera hecho le 
habría dicho que no, porque el historial que 
tiene y su cercanía con huachicoleros.

Por otra parte, reiteró que su admi-
nistración brindará apoyo a los familiares 
de los agentes José Adrián Muñiz Huerta, 
Guillermo Méndez Arellano y Miguel Sánchez 
Rosas. 

MUERTE DE MINISTERIALES
Cabe recordar que el viernes 19 de noviem-
bre, tres agentes ministeriales fueron ase-
sinados en el municipio de Tecamachalco, 
cuando acudieron a un reporte de robo a 
manos de policías municipales que presun-
tamente dan protección a la banda que co-
metió el hurto.

Gilberto Higuera Bernal, había informado 
que el ataque a los ministeriales fue directo 
a la cabeza.

Además, el alcalde de esa localidad, 
Ignacio Mier Bañuelos, había solicitado públi-
camente al gobernador, Luis Miguel Barbosa 
Huerta, que el gobierno del estado asuma el 
control de la seguridad en el ayuntamiento 
pues es una de las localidades con mayor ac-
tividad en robo de hidrocarburos. 

                                         SILVINO CUATE

MIER BAÑUELOS NO CONSULTÓ LA CONTRATACIÓN DE SANTIZO; LA 
FISCALÍA IRÁ A FONDO EN CASO DE MINISTERIALES ASESINADOS

empresas generan el 70 por ciento de 
empleos, por ello la importancia de faci-
litar los trámites.

Explicó que el trámite es muy fácil, 
sólo se debe ingresar al citó web: ht-
tps://aperturaalapalabrapuebla.mx/

Posteriormente, se obtiene un código 
QR lo que permite abrir el negocio de 
manera inmediata, y se establece un pla-
zo de noventa días para cumplir con los 
trámites en el Ayuntamiento.

Dijo que los únicos requisitos que so-
licita el gobierno municipal, es que estén 
remitidos dentro de la Carta Urbana, y 
que el nuevo negocio no venda alcohol o 
sustancias peligrosas.

Comentó que actualmente se han 
abierto 2 cafeterías, un centro de copia-
dos una dulcería, una miscelánea y un 
salón de belleza.

El presidente municipal dijo que es-
pera que uno de cada 5 negocios que 
abran, puedan formar parte del progra-
ma “Apertura a la Palabra”.

“Invitó a los poblanos a que aprove-
chen esta oportunidad y yo estoy seguro 
que juntos podemos dar un nuevo rum-
bo a nuestra economía a la reactivación 
económica abriendo negocios”, dijo. 

                                    SILVINO CUATE
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La BUAP, una institución 
que está comprometida 
con la NO VIOLENCIA

Entre julio y septiembre, 
Puebla sumó 217.4 
mdd de Inversión 
Extranjera Directa
Puebla, Pue- La entidad sumó 4 por 
ciento de la Inversión Extranjera 
Directa (IED) registrada en el país en 
el tercer trimestre del 2021, con un 
monto de 217.4 millones de dólares, 
lo que representa un crecimiento del 
35.3 por ciento con respecto al tri-
mestre previo.

Con ello, Puebla, en dicho perio-
do, ocupó el lugar 10 a nivel nacio-
nal con mayor IED captada, según 
el Registro Nacional de Inversión 
Extranjera de la Secretaría de 
Economía federal.

Con respecto al monto de dicha 
inversión, en el tercer trimestre de 
este año Puebla tuvo un crecimiento 
de 3.8 respecto a 2020 en el mismo 
lapso, pues sumó 140.1 millones de 
dólares más.

de inversión, el 75 por ciento provino 
de Estados Unidos (37.9 por ciento), 
Francia (24.8 por ciento) y Reino Unido 
de la Gran Bretaña e Irlanda del Norte 
(12.3 por ciento). Otros países que 
radicaron inversión en Puebla, entre 
julio y septiembre, fueron Alemania, 
Canadá, España e Italia.

En torno a sectores de actividad, 
-

pitales foráneos en Puebla provino 
de los subsectores industria del plás-
tico y hule (28.8 por ciento), institu-
ciones de intermediación crediticia y 

-
to), fabricación de equipo de trans-
porte (8.6 por ciento) y generación, 
transmisión y distribución de energía 
eléctrica (4 por ciento).

 ALMA MÉNDEZ

FALTA DE ESCRITURAS IMPIDE INVERSIÓN DE 15 MDP PARA RESCATAR EL MERCADO EL ALTO

La violencia contra las mujeres es un fenó-
meno que se ha “normalizado” y hoy for-
ma parte de la cultura mexicana, lo cual ha 
derivado en casos graves como el  femini-
cidio. Para concientizar a la comunidad uni-
versitaria sobre los riesgos de la violencia 
y visibilizar esta problemática, la Rectora 
Lilia Cedillo Ramírez inauguró el programa 

violencia contra las MUJERES YA!, confor-
mado por una serie de actividades como 
conferencias magistrales, talleres, conver-
satorios y exposiciones, entre otras. “

“Es nuestra obligación como institución 
educativa promover estas actividades para 
que todos los universitarios sean cons-
cientes de nuestra gran responsabilidad. 
Si queremos cambiar el ambiente que nos 
rodea tenemos que empezar por informar, 
que esa información llegue a todos noso-
tros y en el salón de clases también como 
maestros contribuyamos en el día a día”.

La doctora Lilia Cedillo destacó la 

áreas del conocimiento, puesto que la 
violencia contra las mujeres ocurre en el 
mundo y en todos los niveles educativos. 
“Queremos que la universidad sea un es-
pacio libre de violencia contra la mujer y 

María del Carmen García Aguilar, direc-
tora Institucional de Igualdad de Género, 
informó que las condiciones que ha creado 

a la movilidad, mayor aislamiento, estrés e 
incertidumbre económica, han provocado 
un incremento alarmante de la violencia 
contra las mujeres y las niñas en el ámbito 
privado y las ha expuesto a otras formas 
de violencia, desde el matrimonio infantil, 
hasta el acoso sexual en línea.

A esta situación se suman factores de 
riesgo, como consumo de drogas y con-
ductas patológicas, por lo que a corto y 

mediano plazo se verá afectada la vida de 
este sector de la población y de la socie-
dad en su conjunto. “Cuando termine esta 
emergencia, las mujeres tendrán que estar 
en estado de alerta”. De ahí la importancia 
de incorporar estas campañas para visibi-

sancionarla, expuso García Aguilar.
El programa institucional 25N 

MUJERES YA! tiene precisamente estos 
objetivos, a partrir de los cuales se or-
ganizaron cinco conferencias magistrales, 
con la participación de las doctoras Gloria 
Careaga, de la UNAM, y Rosalina Tuyuc, 
defensora de los Derechos Humanos en 
Guatemala; ocho conferencias más, 10 
talleres, un maratón de poesía, una obra 
de teatro, seis conversatorios, una mues-

“Mujeres en vida” y la campaña “Para 
prevenir hay que reconocer”, una serie de 
fotografías expuesta en la planta baja de 
la Torre de Gestión Académica y Servicios 
Administrativos. Estas actividades conclu-
yen el próximo 26 de noviembre.

Más tarde la Rectora Lilia Cedillo 
Ramírez impartió la primera conferencia 
magistral: “Mujeres en la ciencia y la vio-
lencia”, en la que lamentó la baja parti-
cipación de la población femenina en el 

cuenta el promedio en América Latina.
Este panorama es similar en el Sistema 

Nacional de Investigadores, en el cual in-
gresan y ascienden más rápido hombres 
que mujeres. Sin embargo, con el paso de 

para 2017, el 36.6 por ciento del total son 
mujeres; el mayor número se concentra 
en Artes, Ciencias Sociales, Educación y 
Ciencias Biológicas. De acuerdo con Conacyt 
existe mayor participación de mujeres en 
Biología, Química, Medicina, Humanidades 
y Ciencias de la Conducta, agregó.

La Rectora Lilia Cedillo inaugura el programa institucional 25N 
2021 ¡Pongamos fin a la violencia contra las MUJERES YA!

Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, 
Miguel Barbosa Huerta, anunció que el 
proyecto de rehabilitación del mercado 
de El Alto sigue en pie y para ello se 
tiene planeado invertir 15 millones de 
pesos, sin embargo dijo que actualmen-
te está detenido porque el inmueble no 

tiene escrituras.
El mandatario poblano dijo que no 

han encontrado las escrituras del merca-
do, por lo tanto, hasta haber cubierto ese 
bloque legal se iniciará las reparaciones.

Aseguró que el proyecto de interven-
ción lo elaboraron los propios comercian-

tes, con quienes han establecido mesas 
de diálogo para conocer las solicitudes de 
cada locatario en particular.

Barbosa Huerta destacó que, una vez 
que concluya la remodelación del Mercado 
de El Alto, este va a ser un lugar turístico 
para los poblanos, ya que cuenta con una 
variación en platillos y música en vivo. 

“Tiene más de 15 millones de pre-
supuesto, tiene algunos pendientes de 
titulación del lugar donde está, no tiene 
escrituras, para que son unas escrituras 
no encontradas, tenemos eso, sino ya hu-
biéramos empezado, pero está ya la pre-
visión presupuestal en un proyecto que 
elaboraron los comerciantes, que quede 
claro, hemos establecido mesas de traba-
jo varias”, dijo.

Cabe mencionar que fue el 19 de 
octubre cuando el gobernador Huerta 
anunció que iniciaría la remodelación 
de dicho inmueble ubicado frente a sus 

oficinas de Casa Aguayo.
En este mismo sentido, Barbosa 

-
bano en la zona de Casa Puebla, que los 
poblanos podrán visitar, ya que dejó de 
ser un inmueble donde vivían los gober-
nadores, “de las opulencias y excesos”.

Señaló que ya no son las lujosas ins-
talaciones y confía en que así se man-

del Instituto de Pueblos Indígenas, y del 
Instituto de Personas Discapacitadas y 
otras áreas.

Dijo que con el nuevo proyecto busca 
que las 7 hectáreas que rodean a Casa 
Puebla sea un lugar en el que los pobla-
nos hagan deporte, espacio de recreación 

“Que se acaben esas imágenes de 
opulencia y centros del poder como ocu-
rrieron en el pasado, ya no más de eso”, 
expresó.  SILVINO CUATE
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Torneo internacional 
de Fut7 sigue en pie en 
Puebla, pese a problemas 
entre Federaciones
Puebla, Pue. Después de que la International 
Football Association (IFAI7) a nivel interna-
cional emitió un comunicado donde aclara 
que la supuesta organización denomina-
da Federación Internacional de Futbol 7 
Américas “FIF 7” carece de sustento legal 
para realizar la competencia, el presidente 
municipal de Puebla Eduardo Rivera asegu-
ró que el torneo en Puebla no se suspende-
rá y se mantiene programado para agosto 
del 2023.

En entrevista, el alcalde dijo que su 
administración fue quien escogió a la 
Federación Internacional, ya que es la que 
tiene más años y cuenta con la participación 
de 500 clubes que lo respaldan.

“Va haber mundial de Fútbol 7, nosotros 
escogimos a la Federación Internacional 
adecuada que es la que ha organizado más 
campeonatos, es la que tiene más años, es 
la que tiene más de 500 clubes participan-
do, a más de 50 países y por supuesto es 
responsable la opinión de quién sacó algún 
comunicado, nosotros seguimos en curso 
con el campeonato que fue ya convocado 
y se estará llevando ya a cabo de hecho en 
Brasil”, declaró.

Además, el edil argumentó que recien-
temente se contactó con el presidente de 
Fútbol 7 Américas, el cual le garantizó la rea-
lización de la justa deportiva mencionada.

Por su parte, Antonio Iriarte, director del 
Instituto Municipal del Deporte, dijo que el 
Ayuntamiento de Puebla es ajeno a los pro-
blemas que tienen las Federaciones.

“Nosotros somos independientes de los 
problemas que tengan entre ellos, y por su-
puesto se va a llevar a cabo el mundial en 
2023 es un hecho, 100 por ciento garantía”, 
declaró.  SILVINO CUATE

Golpe a la reactivación 
económica a la 
desaparición del tren 
Turístico de Puebla
Puebla, Pue. La diputada federal por el PAN, 
Carolina Beauregard lamentó que Morena 
esté provocando la desaparición total de 
atractivos turísticos como La Estrella y el 
Tren Turístico Puebla-Cholula, que bien pu-
dieran ser parte de una estrategia para ace-
lerar la reactivación económica en el estado.

Estado encabezado por el partido guinda 
este siendo omiso en dar mantenimiento a 
La Estrella, en el 2014, cuando gobernaba 
el PAN había logrado que 8 de cada 10 tu-
ristas visitaran este punto.

Reprobó que el Tren Turístico Puebla-
Cholula dejará de funcionar a partir del 
2022, ya que esto solo fractura aún más al 
sector turístico, que ya se está viendo afec-
tado por la eliminación de recursos para los 
llamados Pueblos Mágicos.

Carolina Beauregard destacó que los go-
biernos emanados del PAN tenían visión y 
querían colocar al estado como un referente 
nacional e internacional de desarrollo turís-
tico y pidió al actual gobierno de Morena, 
dejar de pensar que La Estrella y el Tren 
Turístico son proyectos de “una sola perso-
na o alguien” y tener la visión de impulsar 
el patrimonio poblano.

Fue la semana pasada cuando Barbosa 
Huerta, anunció que se cancelará el Tren 
Turístico al resultar costoso cada viaje que 
se realiza al representar un gasto de mil 500 
pesos.  AURELIA NAVARRO

Inseguridad en Tecamachalco, 
no es de un mes, se ha permitido 
durante años: Daniela Mier

GENOVEVA HUERTA IMPUGNÓ ELECCIÓN 
PANISTA Y ESPERA RESOLUTIVO

LOS EDILES SON LOS RESPONSABLES DE LA 
SEGURIDAD DE LOS MUNICIPIOS: EDUARDO ALCÁNTARA

Puebla, Pue. La diputada local por 
Morena, Daniela Mier Bañuelos, pidió que 
la ejecución a tres agentes ministeriales 
en el municipio de Tecamachalco se in-
vestigue a fondo y precisó que la petición 
su hermano como edil, Carlos Ignacio 

asuma la seguridad del municipio no es 
una “derrota o incapacidad” para gober-
nar en esta región.

Haciendo uso de sus redes sociales, la 
congresista pidió considerar que la inse-
guridad en esta región no se dio en un 
mes que llevan las nuevas autoridades, 
más bien, dijo, es un problema que se 
ha permitido de años con la presencia de 

Daniela Mier aclaró que el alcalde de 
Tecamachalco se guía por la congruencia 
para tomar la mejor decisión para que sea 
el Ejecutivo, Luis Miguel Barbosa el que 
atraiga la seguridad del municipio.

La diputada local e hija del coordi-
nador de la bancada de Morena en San 
Lázaro Ignacio Mier Velasco, externó “no, 
no está derrotado. 

No, no es impotencia, es respeto, es 
congruencia y sobre todo es la mejor de-
cisión que el ejecutivo se haga cargo de 
la seguridad, este es un resultado de los 

-
ción”.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La aspirante a la dirigencia 
-

malizó la impugnación por los resultados 
obtenidos el 14 de noviembre, esperará 

-
so interno se declara improcedente y se 
ordena una segunda vuelta. 

En el documento publicado en los 
estrados físicos y electrónicos del parti-
do, da cuenta que el “Juicio de incon-
formidad” fue promovido también por 
su representante Marvin Fernando Sarur 
Hernández.

Huerta Villegas presentó un archi-
vo formado de 82 páginas y 12 anexos, 
donde pide se haga un “informe cir-
cunstanciado” aprobado por la Comisión 
Estatal Organizadora y remitir a su vez 

las constancias respectivas a la Comisión 
Nacional del PAN.     

La impugnación es contra el cóm-

de la elección por parte de la Comisión 
Estatal Organizadora de la Elección 

Integrantes del Comité Directivo Estatal 
del PAN en Puebla”, se logra leer en el 
documento. 

Cabe hacer mención que durante el 

dijo que aun cuando Huerta Villegas pre-
sentara el recurso de impugnación, éste 
no procedería porque sabe que los re-
sultados a su favor le permitirán tomar 
protesta como nueva dirigente en enero 
del 2022.  AURELIA NAVARRO

HUERTA VILLEGAS PRESENTÓ UN ARCHIVO FORMADO DE 82 
PÁGINAS Y 12 ANEXOS, DONDE PIDE SE HAGA UN “INFORME 
CIRCUNSTANCIADO”.  FOTO: 

a tres ministeriales en esta región.
Consideró que, en este tema, no se 

pueden dar declaraciones adelantadas ya 
que es importante no entorpecer las lí-
neas de investigación que ha iniciado la 

sobre lo ocurrido la noche del viernes 19 
de noviembre en esa región.

este tipo de situaciones se generen, so-
bre todo porque se maneja la versión de 
que fueron propios policías municipales 
los que dispararon contra los tres minis-
teriales.

De las intenciones del alcalde de 
Tecamachalco, Carlos Ignacio Mier 
Bañuelos, de querer entregar la seguri-
dad del municipio al gobierno del estado, 
esto no debe ser y por el contrario tiene 
que asumir la responsabilidad de la segu-
ridad en dicha región.

“Todos los elementos de seguridad 
pública, estatales, municipales, ministe-

riales tienen como objetivo salvaguardar 
la integridad física de todos los pobla-
nos. Debe aclararse porque policías mu-
nicipales dispararon contra ministeriales 
que estaban haciendo su trabajo”, cerró.   

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El coordinador de los diputa-
dos del PAN en el Congreso local, Eduardo 
Alcántara pidió a los 217 presidentes 
municipales, pero en especial al alcal-
de de Tecamachalco, Carlos Ignacio Mier 
Bañuelos, evitar eludir su responsabilidad 
de mantener la seguridad en sus demarca-
ciones, esto luego de la muerte que se dio 



10 MARTES.23.11.2021         @diariopuntual       www.diariopuntual.com

LOS OSOS FREDO LLENOS DE AROMAS  conjuntan 
momentos memorables y brindan alivio a los males físicos.

“FREDO ES MAGIA. TE CONECTA CON TU NIÑO INTERIOR, TE 
llena de asombro, y eso es lo que a mí me hace levantar-

me todas las mañanas”. Con esta frase, Jimena Merodio, direc-
tora general y creativa de Osos Fredo, da inicio a una nueva 
etapa que cambiará las vidas de cientos de miles de niños. 

La iniciativa surgió como un regalo empresarial, y ahora 
es una necesidad por mejorar el mundo en el que vivimos. 
Hoy Osos Fredo tiene una misión: ayudar a los más pequeños. 

En 2004, el despacho de diseño interior y decoración Mar-
tínez & Sordo buscaba el regalo navideño ideal para 
sus empleados. Así es como surgió el Oso Fredo, un 
pequeño oso negro de felpa con un moño gris. El 
éxito, entre los familiares de los trabajadores del 
despacho, fue tal que, en 2005 Luis Martín Sordo y 

POR 

ROMÁN MORENO

EMPRESAS

Unos osos de peluche 
muy humanistas

Esta es la visión caritativa de la empresaria Jimena Merodio, la genio 
creativa de los Osos Fredo, que ahora se han unido al Teletón.
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“Los Osos 
Fredo representan 

alegría, sonrisas, amor y 
generosidad”.

Juan Salvador Martínez, directivos 
de la compañía, decidieron comer-
cializarlo. De modo que a partir de 
entonces el simple oso oscuro tam-
bién se ofrecía en colores café, blan-
co, miel y beige. 

La fama del Oso Fredo llegó al 
grado de convertirse en un icono de 
la élite mexicana al pasar de ser un 
detalle de fin de año a un objeto de 
una subasta anual de osos interve-
nidos por distintos artistas cuyo fin 
es el donar el dinero a infantes en 
desventaja. En los últimos dos años 
se han vendido 14,000 piezas. 

Ahora, luego de las respuestas po-
sitivas sobre el juguete que enamoró 
a cientos de miles de personas, Osos 
Fredo presenta su nueva campaña 
junto a Fundación Teletón, una de 
las organizaciones caritativas más 
grandes que apoya sin fines de lucro 
a personas con discapacidad, cáncer 
y autismo. Jimena Merodio presentó 
la nueva colección en colaboración 
con el organismo de caridad y mos-
tró desde el diseño hasta los objeti-
vos que tendrán en conjunto. 

La representante de Fundación 
Teletón, Vanessa Blanco, mencionó 
que en el organismo comparten la 
visión y misión de Osos Fredo: ayu-
dar a los niños, a través de rehabili-
taciones con la mejor calidad, en sus 
24 centros alrededor del país, donde 
atienden a más de 100,000 menores. 

“Teletón hoy es la mejor rehabilita-

ción en el mundo entero, por eso 
nos unen muchas causas. Me siento 
muy afortunada de agradecerle a 
Jimena y a Osos Fredo por ser una 
compañía mexicana liderada por 
mujeres, para nosotros eso siempre 
es un plus”. 

Osos Fredo no solo es un produc-
to caritativo, sino también formati-
vo en la rehabilitación de los infan-
tes. Con sus vertientes de “osos del 
recuerdo”, fabricados con ropa de 
seres queridos, y “osos de aromate-
rapia” ayudan a la recuperación psi-
cológica en distintas facetas. 

“UN ANTES Y UN DESPUÉS”
DE ACUERDO CON JIMENA MERODIO, 
directora general y creativa, Osos 
Fredo representa alegría, sonrisas, 
amor y generosidad. 

“Osos Fredo es un antes y un des-
pués en mi vida. A raíz de la pande-
mia cambiamos la marca, la refres-
camos. Platicando con especialistas, 
generamos una mezcla uniforme 
e integral para la sanación con los 
osos de aromaterapia; hemos cu-
rado dolores de cabeza, problemas 
para dormir y nos ayuda a relajarnos. 
Por otro lado, al confeccionar los 
osos con ropa de los familiares me di 
cuenta de que genera una conexión 
emocional: mantiene una presencia”. 

La directora toma un momento 
para mencionar a una de las personas 
más importantes detrás de Osos Fre-
do: Emilia Palazuelos, embajadora de 
los juguetes. “Una pequeña de edad, 
pero gigante de alma”, describe Me-
rodio, y le agradece por la perspectiva 
que ha aportado en el proceso. 

Pero, ¿Osos Fredo surgió desde 
una gran idea de negocios o una ne-
cesidad personal por mejorar? “Osos 
Fredo llegó a mi vida en un momen-
to inesperado”, responde Merodio. 

“Vi la oportunidad de hacer un nego-
cio, pero también de ayudarme a mí 
por el proceso en el que me encon-
traba. Sin duda es un negocio, pero 
lo más importante es la responsa-
bilidad social: desde los empleados 
que contratamos hasta el usuario 
final”. Argumenta que la alianza con 
la Fundación Teletón es un reto que 
conlleva mucho compromiso, respe-
to y, sobre todo, corazón para llegar 
al objetivo de apoyar a todos los ni-
ños que lo necesitan.

Bernardo Ugartechea, encargado 
del departamento de mercadotec-
nia de Osos Fredo, comenta que la 
colaboración con Fundación Tele-
tón tiene como meta encontrar el 
camino para beneficiar a la mayor 
cantidad de niños y mejorar sus 
futuros a través de un sentimiento 
y una emoción. “No se trata única-
mente de una donación”, concreta. 

Alejandra Castillo, directora de 
relaciones públicas del proyec-
to, comparte que decidió unirse a 
este gracias a la historia de Jimena 
Merodio: “Una mujer luchando de 
la nada, con nada, pero todo su ser 
tenía la voluntad de sacar a sus hi-
jos adelante con un proyecto que 
tiene una conexión personal con 
cualquiera que se involucre. En mi 
caso, mi relación con Osos Fredo se 
fortaleció a raíz de la muerte de mi 
madre, en paz descanse, diseñando 
dos osos con sus prendas. Es muy 
lindo tener inmortalizadas sus ro-
pas favoritas”.

Sea un concepto de negocios, una 
razón personal, un regalo de fin de 
año, Osos Fredo se ha convertido en 
un símbolo de la filantropía mexi-
cana que busca el bien común de la 
niñez. “Ser valiente nunca es malo”, 
concluye Jimena. “Dejemos que la 
vida nos sorprenda”. 
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Asesinan a puñaladas 
a abuelita de 75 años 
en Tepeojuma
Tepeojuma, Pue. Una mujer de 75 años 
fue asesinada a puñaladas durante la tar-
de del día sábado 20 de noviembre, en la 
comunidad de Santa María Xoyatla, perte-
neciente al municipio de Tepeojuma.

El sangriento hallazgo fue reportado al 
número de emergencias 911, sobre una 
mujer de la tercera edad que se encon-
traba tirada sobre calle de La Barranca 
Grande, esquina con calle Aldama.

Tras la agresión, familiares de la abue-
lita fueron informados de los hechos y se 
trasladaron al sitio a donde ya se encon-
traban elementos de la Policía Municipal y 
del Servicio de Emergencias.

Ahí le brindaron le brindarían la aten-
ción pre hospitalaria, pero la abuelita de 
nombre María Luisa “N”, ya no contaba con 
signos de vida producto de las heridas pro-
vocadas por un arma punzo cortante.

En el sitio se entrevistó con la fami-
lia de la víctima, quien informó que María 
Luisa no tenía problemas con nadie por lo 
que ignoran quién o quiénes le privaron 
de la vida ya que sólo salía de su hogar 
para comprar y volvía a casa.

Finalmente, Servicios Periciales pro-
ceso el lugar donde falleció la mujer, des-
pués su cadáver fue llevado por el Servicio 
Médico Forense (Semefo) para la autopsia 
que marca la ley. Por los hechos se dio 

de esclarecer el homicidio de María Luisa, 
bajo el expediente GGEP/CDI/FGIDVGCM/
IZUCARMAT-I/010182/2021.  URIEL MENDOZA

Con apoyo de ciudadanos, 
policías de El Verde 
capturaron a un asaltante
San Salvador El Verde, Pue. Trabajos de 
vigilancia e inteligencia permitió que ele-
mentos de seguridad pública del munici-
pio de San Salvador El Verde detuvieran a 
un hombre vinculado a robo a transeún-
tes en la población.

Al momento de la detención, al pre-
sunto delincuente le fue asegurada una 
motocicleta, en la cual se presume come-
tía sus fechorías, la cual además cuenta 
con reporte de robo.

-
cado plenamente a través del monitoreo 
constante al sistema de cámaras que 
operan en la cabecera municipal, al pre-
sunto responsable.

-
mente pudo lograrse la captura de este 
sujeto vinculado al robo a transeúntes en 
el municipio.

policía inició con el trabajo de inteligencia 
para poder llevar a cabo la localización y 
detención de este sujeto, que fue presen-
tado a las autoridades. CAROLINA GALINDO

EN SAN PABLO ANICANO, 
MOTOCICLISTA MUERE 
TRAS DERRAPAR POR 
EXCESO DE VELOCIDAD

El joven fue identificado por 
sus familiares como José 
Alberto “N” de 19 años de edad

San Pablo Anicano, Pue- Un joven de 19 
de años de edad murió luego de derrapar 
sobre el pavimento cuando iba en su mo-
tocicleta, justo en la entrada de la comu-
nidad del municipio de Guadalupe Santa 
Ana.

Testigos de los hechos manifestaron 
que, debido a la velocidad con la que 
viajaba, al momento de ingresar al mu-
nicipio derrapó y terminó sobre la car-
peta asfáltica, lo que lo llevo a perder 
la vida prácticamente al instante.

Hasta el sitio arribaron elementos 
de la Policía y Vialidad Municipal, quie-
nes confirmaron el deceso del joven al 
momento de su llega y procedieron al 
acordonamiento de la zona, en la espe-
ra de Peritos del Estado de Puebla.

A su llegada, procesaron el lugar 
donde falleció el joven José Alberto “N” 
de 19 años de edad, quien fue identifi-
cado por su familia, después su cadá-
ver fue llevado al Semefo para la auto-
pista que marca la ley.  URIEL MENDOZA

ABUELITO de Izúcar 
busca a sus familiares

Obdulio Chavarría Cardoso es un 
abuelito de 79 años que busca a sus 
familiares, cualquier información 
comunicarse a los teléfonos: 
243436685 y 2434360077

Izúcar de Matamoros, Pue- Obdulio Chavarría Cardoso es un 
abuelito de 79 años de edad que se encuentra bajo el resguardo 

del Sistema Municipal DIF Izúcar, por lo que se pide ayuda para 
localizar a sus familiares.

Fue en las últimas horas que el adulto mayor fue encontrado 
sin compañía de algún familiar, caminando cerca de la Junta 
Auxiliar de Tatetla, por lo que el Sistema DIF lo amparó para 
resguardar su integridad.

localizar a sus familiares, donde agregó los siguientes números: 
243436685 (SMDIF) 2434360077 (Policía Municipal) para cual-
quier información.  URIEL MENDOZA
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Tras discusión, joven apuñala en 
el cuello a la mamá de su novia

TRAS IR A TIANGUIS, 
COMERCIANTES 
SUFREN ACCIDENTE 
EN HUAUCHINANGO
Huauchinango, Pue- Tras acudir al tian-
guis del sábado en Huauchinango, comer-
ciantes que regresaban a Acaxochitlán 
sufrieron un fuerte accidente automovilís-
tico, donde estuvieron a punto de morir, 
esto tras caer de un barranco de aproxi-
madamente diez metros de profundidad.

El accidente ocurrió en el paraje deno-
minado como La Torcacita, ubicado en el 
kilómetro 91+00, de la federal Pachuca-
Tuxpan, donde la camioneta marca 
Volkswagen tipo combi roja con placas 
de circulación 685-X-GG, de la Ciudad de 
México, cayó a un barranco de aproxi-
madamente diez metros de profundidad, 
afortunadamente, los dos comerciantes 
resultaron ilesos.

Al lugar arribaron socorristas de la 
Cruz Roja, Protección Civil y voluntarios 
de Radio Brigada para rescatar a las dos 
personas que sufrieron el percance.

Por su parte, el conductor de la unidad 
informó que por la lluvia y la carretera 
mojada perdió el control de la camioneta 
y se fue al abismo.

Por último, el personal de la Guardia 
Nacional División Seguridad en Carreteras 
acudió también al lugar e informaron que 
el percance solo dejó daños materiales.

 ADÁN GONZÁLEZ

Alejandro agredió con un 
arma blanca a la hoy occisa 
a unos pasos de la entrada 
de un hotel en Zacatlán

Alejandro, un joven de 20 años, agredió 
con un arma blanca a la mamá de su no-
via, el hecho ocurrió a unos pasos de la 
entrada de un conocido hotel ubicado en 
el centro histórico de Zacatlán, Puebla.

La víctima, de 38 años, trabajaba 
como recepcionista en dicho hotel al cual 
pudo llegar para pedir ayuda, por lo que 
fue trasladada al Hospital General de 
Zacatlán al que llegó con heridas graves y 
horas después murió.

El joven que atacó a Rosenda fue de-
tenido a una hora del ataque, cuando ca-
minaba en un parque de la zona.

LOS HECHOS
De acuerdo con los primeros reportes, 
el joven agredió a Rosenda cerca de las 
13:00 horas, afuera de un conocido hotel 
de Zacatlán.

Minutos antes de la agresión, Rosenda 
recibió una llamada de su hija pidiéndole 
ayuda porque su novio la estaba agre-

diendo, por lo que salió del trabajo a au-
xiliar a su hija.

 En el video, de duración de 83 segun-
dos, se ve a la mujer caminando apre-
suradamente sobre la calle Leandro Valle 
para regresar a su trabajo, sin embargo, 
Alejandro va atrás de ella e inesperada-
mente, el joven la apuñala y huye del 
lugar corriendo sobre el arroyo vehicular.

Rosenda caminó unos pasos hasta lle-
gar a la entrada del hotel, logra abrir la 
puerta para pedir ayuda, se sienta sobre 
uno de los escalones de la entrada mien-
tras, al parecer, se desangra.

Finalmente, una de sus compañeras 
de trabajo se le acerca y trata de auxiliar-
la, también se observa a un hombre que 
se une al auxilio.  REDACCIÓN
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Tras denunciar hostigamiento a e-consulta 
y El Popular, piden a gobernador de Puebla 

respetar periodismo libre
ADEMÁS DE INSTAR AL GOBIERNO DE PUEBLA A RESPETAR 
LA LIBERTAD DE EJERCER  UN PERIODISMO LIBRE, CRÍTICO, 
INCLUYENTE Y PLURAL, LOS FIRMANTES SE SOLIDARIZARON 

CON LOS DIRECTORES DE AMBOS MEDIOS



Medios de comunicación, organizaciones civiles, perio-
distas y ciudadanos exigieron al gobernador de Puebla, 
Miguel Barbosa Huerta, respetar el periodismo libre, 
después de que se denunciara un “hostigamiento ad-
ministrativo” en contra de los medios de comunicación 
e-consulta y El Popular.

En un desplegado, criticaron que el gobierno de 
Barbosa “sigue los pasos lamentables” de sus antece-
sores, con una estrategia de ataques, hostigamiento y 
desgaste contra ambos medios.

en una investigación sobre los ataques a la libertad de 
-

nes y campañas de desprestigio, bloqueos informativos 
y publicitarios, embestidas digitales y persecuciones ju-

-
midatorio hostigamiento administrativo”, señalaron.

Denunciaron que desde hace dos años el medio 
e-consulta enfrenta una campaña de acoso, amenazas 

civil, al tener siete demandas por daño moral en contra 
-

mite pero que alcanzan un total de 37 millones de pesos 
en indemnizaciones.

Mientras que se señaló a la directora de El Popular, 

comunicación, asegurando que la Unidad de Inteligencia 
Patrimonial y Económica del estado acudió ante la 

-
vado de dinero.

-

-

ciones económicas, embargos y uso de la fuerza pública 

orquestada en contra de dos medios reconocidos por su 

-
sentan un riesgo para el periodismo en el estado, donde 

demanda pluralidad, contrapesos y la apertura a una di-
versidad de opiniones.

-
-

cluyente y plural que investigue y cuestione los excesos 
cometidos desde el poder”.

apoyo y solidaridad al director de e-consulta, Rodolfo 
-

ra del periódico El Popular, y a sus respectivos equipos 
de trabajo.  REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO




